



ALA SOMBRA

Aunque el senador **Saúl Monreal** está empeñado en hacerse de la candidatura de Morena para la gubernatura de Zacatecas, a pesar de que los principios del partido impedirían su postulación, nos dicen que en Palacio Nacional tienen ya una carta fuerte para esa plaza. A detalle, la presidenta **Claudia Sheinbaum** preferiría que tome las riendas de la entidad uno de sus personajes más cercanos, se trata del diputado federal **Alfonso Ramírez Cuéllar** quien, por lo pronto, tiene como principal tarea supervisar el cambio en la Auditoría Superior de la Federación. Y claro, mejorar ante la percepción pública, hacerse ver, porque para muchos sectores es un desconocido total.

La presidenta municipal de Uruapan, **Grecia Itzel Quiroz García**, presentó una denuncia formal ante la Fiscalía General del Estado de Michoacán contra el senador **Raúl Morón Orozco**, el diputado **Leonel Godoy Rangel** y el exalcalde **Ignacio Benjamín Campos Equihua**, a quienes responsabilizó del asesinato del exedil **Carlos Alberto Manzo Rodríguez**. La alcaldesa acudió a las instalaciones de la Fiscalía en Morelia para reunirse con el fiscal **Carlos Torres Piña**, exigió que no se descarte un móvil político y entregó videos y datos de prueba —según su dicho— en los que **Manzo** señalaba públicamente a los tres funcionarios, además de retarlos a “dar la cara” y presentarse a declarar, mientras simpatizantes del llamado Movimiento del Sombrero se concentraron afuera para exigir justicia.

Nos adelantan que a fin de mes, el exdirector jurídico de la Auditoría Superior de la Federación, **HELADIO RAMÍREZ PINEDA**, lanzará una “bomba” tras su abrupta salida del órgano fiscalizador, al considerar que fue traicionado por su jefe, **David Colmenares**.

Páramo, quien, nos dicen, fue el que operó directamente su “renuncia”. Sin dar a conocer más del contenido de su anuncio, se comenta que las revelaciones que hará el exfuncionario pondrán a temblar a varias personas al interior de la ASF que tienen cuentas pendientes con la justicia federal pero han sido protegidos por convenientes intereses previo al relevo en esa institución. Se habla de carpetas de investigación que están en la Fiscalía General de la República que no han sido judicializadas, no por falta de elementos, sino que se ha pedido que duerman el sueño de los justos ya que los presuntos responsables son personajes de alto perfil cercanos al auditor general.

Con la reciente alianza entre la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México, de **Myriam Urzúa**, y **Airbnb.org** se podrá garantizar alojamiento temporal gratuito para brigadistas y voluntarios que sean desplegados cuando ocurra una situación de crisis. Desde su fundación en 2020, la organización que encabeza **Christoph Gorder** ha facilitado el acceso a 1.6 millones de noches de alojamiento temporal gratuito para más de 250 mil personas en 140 países en casos de contingencia como la crisis sanitaria de Covid-19 y los siniestros que afectaron Veracruz durante el año 2025.

Petróleos Mexicanos volvió a la Bolsa Mexicana de Valores con una colocación de 31 mil 500 millones de pesos realizada este 17 de febrero de 2026 en Ciudad de México. La operación fue liderada por Casa de Bolsa Banorte, Casa de Bolsa BBVA México, MONEX Casa de Bolsa, Casa de Bolsa Santander, Scotia Inverlat Casa de Bolsa y Casa de Bolsa Ve por Más, y la empresa sostuvo que los recursos servirán para optimizar su perfil financiero y atender compromisos previstos para 2026, en línea con su estrategia de fortalecimiento

to operativo y financiero.

El subsecretario de Integración Sectorial y Coordinación de Servicios de Atención Médica, **Eduardo Clark García Dobarganes**, reportó en la conferencia matutina de la presidenta **Claudia Sheinbaum** que el brote de sarampión suma 9 mil 487 casos acumulados —410 más que la semana previa—, pero sostuvo que México mantiene una “incidencia relativamente baja” por sus altas coberturas históricas de vacunación. Lo malo es que con las experiencias que hemos tenido los mexicanos con la vacunación durante la 4T, es difícil creerles.

Detalló que el país tiene 27 millones de dosis disponibles y prevé recibir casi 20 millones adicionales en los próximos tres meses para llegar a casi 48 millones hacia mayo, con la meta de aplicar 2.5 millones de vacunas por semana en una estrategia que prioriza a niñas y niños de 6 meses a 12 años en todo el país y, en 11 entidades con mayor incidencia —Jalisco, Colima, Chiapas, Sinaloa, Durango, Ciudad de México, Nayarit, Tlaxcala, Sonora y Puebla.



JOAQUÍN BAUTISTA